



Chers parents,

Voici quelques renseignements concernant la rentrée scolaire 2023 - 2024.



- Cette année votre enfant sera dans une classe de « Accueils et petits ». (« Accueils = enfants nés en 2021, M1 = enfant né en 2020 »)

L'enfant et la première année d'école maternelle

Une école centrée autour des besoins de l'enfant

Votre enfant est dans sa première année d'école, il va entrer en contact avec des activités, des jeux, des lieux et des aménagements pensés pour lui. Le rôle de l'enseignant est de lui faire aimer l'école. On doit s'attacher à répondre aux besoins de l'enfant de 3 ans, c'est-à-dire : la sécurité, le mouvement, la reconnaissance et la stimulation.

Les besoins de l'enfant sont diversifiés : physiologiques, affectifs, ludiques ; besoin de plaisir, d'action, de calme, de repos, de socialisation, d'autonomie, d'expression, de communication, de connaissance de soi, de manipulation, de création, d'imagination, d'isolement, de rêverie, de pudeur, de respect de son appétit (on ne forcera pas l'enfant à manger, ni à terminer son assiette).

On doit prendre par ailleurs en compte les histoires individuelles de chacun, ses acquis, ses compétences et ses potentialités.

Le premier contact avec l'école peut être douloureux mais essentiel et formateur, évoluer c'est aller vers la séparation et la prise en compte de nouveaux repères.

Chaque enfant a son propre rythme de développement. L'important est d'être à son écoute, de l'observer et de lui fixer des objectifs réalisables pour lui permettre de se développer en confiance et avec sérénité.

Les enfants vont acquérir des savoirs et savoir-faire, ils restent vastes afin de s'adapter au développement cognitif de chacun.

Si l'enfant éprouve quelques difficultés au début de sa scolarité, elles pourront être traitées rapidement grâce aux différentes interventions relatives à la difficulté scolaire.

L'année de petite section sert à équilibrer ce que l'enfant sait faire seul à la maison, et ce qu'il est capable de faire collectivement, ce qui lui sera utile pour toute sa scolarité.

Le rôle des parents

À cet âge, il convient avant tout d'aider votre enfant à être dans de bonnes dispositions pour se sentir bien : autonomie, sommeil, santé.

Le matin, votre présence ne doit pas s'éterniser, c'est un moment charnière entre la maison et l'école. Une fois pris en charge par l'enseignante, le parent peut s'en aller, sans oublier de dire au revoir, mais sans non plus revenir dans la minute qui suit !

L'autonomie

Afin de réduire les temps de fonctionnement, les parents sont invités à porter une attention particulière à l'autonomie de leur enfant. Les enfants doivent être capables de se déshabiller et de se rhabiller seuls. Les bretelles, ceintures, boutons ou cordons sont à éviter. **Les bodies sont interdits.**



Informations pratiques

Matériel

- Les barrettes se perdent, ne mettez pas celles auxquelles vous tenez.
- Les enfants doivent être dans des tenues agréables et pratiques : pantalon à élastique à privilégier. Les chaussures à lacets sont rarement pratiques et les lacets se coincent souvent dans les pédales des vélos.
- Les vêtements sont parfois tachés, veiller à ne pas vêtir vos enfants de vêtements auxquels vous tenez.
- Les bijoux sont interdits.
- Les jouets de la maison sont interdits.
- Veuillez fournir un sac réutilisable pour les vêtements sales.
- Pour les collations, essayez de penser aux fruits (**épluchés**) et aux produits laitiers afin de réduire les « mauvaises collations », ainsi que de supprimer le chocolat lorsque la température est plus élevée.
- **Les sodas (coca-cola, limonades) sont interdits.** Une seule gourde avec de l'eau suffit, celle-ci pourra être remplie à la fontaine à eau si elle est vide.
- Pour que l'on puisse reconnaître les vêtements perdus par les enfants, il est **indispensable** d'écrire leur nom et leur prénom dessus, n'oubliez pas d'indiquer son nom également dans son cartable, sur sa boîte à tartine, sa gourde, sa tétine, ainsi que plus tard dans sa cagoule, son écharpe, ses moufles...
- Apportez la tétine et le doudou (prévoir une tétine qui reste à l'école et si possible un doudou avec nom de l'enfant)
- L'école prête des vêtements de rechange en cas de nécessité, merci de les rapporter **rapidement et propres**.
- Le cartable ne doit pas être trop petit, celui-ci doit pouvoir contenir, une gourde, une boîte à tartines, une collation et une pochette A5 (que nous fournissons)
- Concernant les repas chauds, ils devront être commandés le vendredi pour la semaine suivante (**enveloppe fermée contenant l'argent + nom et prénom de l'enfant**). Il ne sera plus possible de commander ou de décommander dans la semaine. Si vous avez commandé un repas

et que votre enfant est absent, vous pouvez venir chercher celui-ci entre 12h10 et 13h15. Au-delà de ces heures, pour des mesures d'hygiène, le repas sera détruit et donc perdu. Si vous oubliez de commander les repas le vendredi, veuillez prévoir des tartines pour la semaine suivante .

Fournitures à rapporter le plus vite possible

- 1 boîtes de mouchoirs.
- 2 boîtes de lingettes.
- Une tenue de rechange (avec nom et prénom).
- Une réserve de langes à velcro (si votre enfant en a encore besoin).
- Pour la sieste, prévoir :
- * Un petit coussin (avec nom et prénom).
- * Une petite couverture ou une petite couette (avec nom et prénom).

- Communication

- Demander à la personne qui vient chercher votre enfant de communiquer ses coordonnées et de s'assurer qu'elles sont à jour.
- Indiquer tout changement dans la vie de votre enfant, par souci d'une meilleure prise en compte de son bien-être.

Bien-être

L'école maternelle est une vraie école, sa fréquentation régulière, dès la petite section, est indispensable d'une part pour l'enfant et d'autre part pour l'organisation de l'école.

Comme toute collectivité, l'école possède un texte qui définit les droits et les devoirs de chacun et les principales règles à respecter. L'inscription d'un enfant à l'école implique l'acceptation du règlement par ses parents. Le règlement de l'école est disponible auprès de la direction et doit être connu de tous. Par respect pour les enseignantes, veuillez respecter l'horaire. L'école débute à 8h30 précise.

MATIN de 8h30 à 12h05

APRES MIDI de 13h15 à 15h05

Le mercredi jusque 12h05

Organisation pédagogique et outils de travail

Les apprentissages se construisent dans l'action, la manipulation et la verbalisation qui en découle.

L'abondance des productions et notamment des photocopies ne constitue pas le gage

des acquisitions. Il ne faut donc pas s'étonner d'avoir peu de photocopies ou de fiches dans le classeur. Cependant, afin de rendre compte au mieux des différentes activités de l'enfant, vous pourrez disposer en fin d'année d'une clé USB reprenant toutes les photos des activités de l'année.

Sécurité des enfants et responsabilité des parents

N'oubliez jamais de fermer le grillage dans la cour, il en va de la sécurité de votre enfant mais aussi des autres.

En début d'année, les parents remplissent une fiche de renseignements et une fiche d'urgence où ils indiquent si leur enfant à des problèmes de santé, doit suivre un régime, et donnent un numéro de téléphone pour les joindre en cas d'urgence. Il est indispensable de nous signaler tout changement pouvant survenir dans ces informations.

Les enfants doivent être en bonne santé, en état d'assumer le cours des activités de la journée (ayant suffisamment dormi) et dans la mesure du possible être propres.

Les enfants malades ne peuvent pas être acceptés à l'école. **Nous n'avons pas le droit de donner des médicaments.**

Toute maladie contagieuse doit être signalée à la direction. Dans ce cas, l'enfant ne sera réadmis à l'école que sur présentation d'un certificat médical attestant la guérison clinique.

En collectivité, les enfants sont souvent victimes des virus. L'école n'accueillant pas les enfants malades, prévoyez un « Plan B » pour les faire garder.



Je reste à votre entière disposition pour d'autres renseignements et vous remercie de votre collaboration.

Mme Sylvie.